

# EJM Le Collège



## Promotion Karen Allali

NOMINATION PROMOTION 2025-2029 ET VOEUX  
שנה טובות 5786

MERCREDI 17 SEPTEMBRE 2025

# Karen Allali, z'l

## Une éducatrice juive française

הזרעים בدمעה ברעה יקצרא

Ceux qui sèment avec des larmes, moissonneront dans l'allégresse

Psalm 126. 5

*Le travail, l'effort et le zèle sont valorisés par la tradition juive à condition de laisser aussi une place nécessaire au repos du corps et de l'âme. Dans le cas précis de l'étude de la Thora, l'effort et l'assiduité garantissent le perpétuel renouveau du sens et l'intelligence de la pratique.*

Karen Allali. Commissaire générale des EEIF

L'éclaireur. Numéro 15. Mars 2022

Nommer une promotion de collégiens, c'est l'investir de la responsabilité de marcher sur les traces de celles et ceux qui nous ont légué l'amour de la vie et la passion de l'engagement.

En nommant la 3ème promotion du Collège, le Conseil et la direction de l'EJM invitent les élèves à découvrir et à s'inspirer de l'œuvre d'éducation et de transmission juive de Karen Allali z'l, cheftaine scoute hors pair, éducatrice talentueuse, épouse et maman aimée.

### Une vie dédiée à l'éducation

Enseignante de métier, Karen Allali a toujours vu dans la transmission une mission essentielle, au cœur de son quotidien comme de ses engagements communautaires.

Elle portait une attention constante à la dimension pédagogique des activités, que ce soit en classe ou en mouvement de jeunesse. Rien n'était jamais fait "pour occuper" : chaque moment devait avoir du sens, un impact, une visée éducative.

### 16 ans à la direction des Eclaireurs et Eclaireuses Juifs de France

Karen Allali, totémisée Garuda, aura consacré près de 20 ans de sa vie professionnelle aux EEIF (Eclaireuses et Eclaireurs Israélites de France). D'abord de 1994 à 1998, comme Responsable de la Branche Perspectives et Responsable des Groupes Locaux. Puis de 2008 à 2024, 16 ans pendant lesquels elle a occupé le poste de Commissaire Générale des Eclaireuses et Éclaireurs Israélites de France (EEIF), autrement dit la Directrice Générale de l'association. C'est le mandat de Commissaire Générale le plus long depuis la Seconde Guerre mondiale

Elle était présente sur le terrain, dans les camps d'été comme dans les réunions de région, toujours à l'écoute, attentive aux besoins de chacun. Elle connaissait chaque jeune, chaque famille, appelait chacun par son prénom, cultivait ce lien de proximité si rare.

Sous sa direction, les EEIF ont fêté leurs 90 et 100 ans, ont connu une très forte expansion et de nombreuses innovations pédagogiques : nouvelles méthodes de branche, programme de formation à l'étude juive « Stam », publication de la revue L'Eclaireur, Conseil National en Israël, etc...



## Une trace est décidée

Karen Allali nous a quittés peu après les célébrations du 100<sup>e</sup> anniversaire des EEIF — événement historique et unique au sein de la communauté juive et ayant rassemblé plus de 7000 personnes de toutes générations, qu'elle aura profondément marqué

Son empreinte reste vivante dans les souvenirs de ceux qui ont croisé son chemin, et dans les valeurs qu'elle a su transmettre.

## Des principes clairs et respectés

Karen Allali veillait à ce que chaque jeune juif ou juive puisse participer pleinement aux activités des EEIF, quelle que soit son origine — sociale, géographique ou religieuse. Ce souci du pluralisme s'incarnait dans le principe du « minimum commun », une innovation majeure des EEIF appliquée dès la création de l'EJM : le respect de la cacherout, du chabbat et de la tefila du matin permettait à des générations entières de vivre ensemble, pendant trois semaines, dans un esprit d'unité et de respect mutuel.

Un mantra qui guide encore "Pense bien, tout ira bien."

Cette phrase, qu'elle aimait répéter, résume sa philosophie de vie : avancer avec confiance, foi et sérénité.

## Le minimum commun pour faire un vivre ensemble à l'EJM

Le minimum commun, tel que défini par le Mouvement des Éclaireuses et Éclaireurs Israélites de France, constitue, depuis sa mise en place en 1932, un cadre partagé qui permet à chacun de trouver sa place, dans le respect de la diversité des pratiques et des sensibilités.

Ce principe garantit un socle commun de valeurs et de repères, tout en laissant à chaque jeune et à chaque famille la liberté d'exprimer sa propre manière de vivre son identité.



## EJM EEIF, une filiation éducative juive

L'Ecole Juive Moderne s'inspire du modèle éducatif des Éclaireuses et Éclaireurs Israélites de France (EEIF) pour enrichir son projet pédagogique.

Elle conjugue tradition juive et ouverture sur le monde, en proposant un judaïsme vécu au quotidien : la cacheroute, la tefila chaque jour, les bénédictions avant et après les repas, le respect du calendrier juif et des fêtes.

Au collège, la formation met l'accent sur la responsabilité, le leadership et l'engagement citoyen : actions de bénévolat, collectes alimentaires, visites en maisons de retraite, préparation de colis de Pessa'h, accompagnement d'enfants handicapés ou à besoins particuliers.

L'éducation informelle y occupe une place centrale : sorties, classes de découverte, activités collectives et inspirées du scoutisme, qui valorisent l'entraide, le service et le vivre-ensemble.

Ainsi, l'EJM forme des élèves à la fois juifs engagés et citoyens responsables..

## EJM LE COLLÈGE PROMOTION KAREN ALLALI

CLASSE DE 6ÈME

